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VERBALE DELL’ASSEMBLEA

ORDINARIA DEGLI AZIONISTI DI
"BANCA SISTEMA S.p.A."
REPUBBLICA ITALIANA

L'anno duemilaventicinque, il giorno ventisei del mese di
maggio.

26 maggio 2025
In Milano, Via Sant’Andrea, 19 presso il mio studio.
Io sottoscritto dr. Ciro de Vivo, Notaio in Milano, iscritto
presso il locale Collegio Notarile, avendone ricevuto
espresso mandato, procedo alla redazione e sottoscrizione
del verbale dell’Assemblea ordinaria della società:

"BANCA SISTEMA S.p.A."
(di seguito la "Banca"), con sede in Milano, Largo Augusto
n. 1/A, angolo Via Verziere n. 13, capitale sociale
deliberato per euro 9.700.446,24 (novemilioni settecentomila
quattrocentoquarantasei/24), sottoscritto e versato per euro
9.650.526,24 (novemilioni seicentocinquantamila cinquecento
ventisei/24), suddiviso in n. 80.421.052 (ottantamilioni
quattrocentoventunomila cinquantadue) azioni del valore
nominale unitario di euro 0,12 (zero virgola dodici), codice
fiscale e numero di iscrizione nel competente Registro delle
Imprese 12870770158, R.E.A. n. MI-1619654, società quotata
presso il segmento Euronext Star Milan, gestito da Borsa
Italiana, iscritta all'Albo delle Banche - codice ABI n.
03158.3, sottoposta all'Attività di Vigilanza della Banca
d'Italia, Capogruppo del gruppo bancario Banca Sistema -
Albo Gruppi Bancari n. 3158, aderente al Fondo Interbancario
di Tutela dei Depositi e al Fondo Nazionale di Garanzia,
tenutasi presso la sede della società in Milano, Largo
Augusto n. 1/A, angolo Via Verziere n. 13, anche in
audio/videoconferenza, alla mia costante presenza in data 30
aprile 2025 dalle ore 10:03 alle ore 11:39, per discutere e
deliberare sul seguente

ORDINE DEL GIORNO
"1. Approvazione del Bilancio di esercizio di Banca Sistema
S.p.A. al 31 dicembre 2024. Presentazione del Bilancio
Consolidato al 31 dicembre 2024. Relazioni degli
Amministratori, del Collegio Sindacale e della Società di
Revisione. Deliberazioni inerenti e conseguenti.
2. Destinazione dell’utile di esercizio 2024. Deliberazioni
inerenti e conseguenti.
3. Progetto di ridisegno dell'assetto di governo della
Banca. Deliberazioni inerenti e conseguenti.
4. Nomina di n. 4 Amministratori. Deliberazioni inerenti e
conseguenti.
5. Determinazione del compenso spettante ai componenti del
Consiglio di Amministrazione dei Comitati Endoconsiliari e
di altri organi della Banca in conseguenza delle
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deliberazioni di cui al punto 3 (Progetto di ridisegno
dell'assetto di governo della Banca). Deliberazioni inerenti
e conseguenti.
6. Nomina di n. 2 Sindaci Effettivi. Deliberazioni inerenti
e conseguenti.
7. Nomina del Presidente del Collegio Sindacale.
Deliberazioni inerenti e conseguenti.
8. Politiche in materia di remunerazione ed incentivazione.
8.1 Approvazione della prima sezione (Politiche di
Remunerazione del Gruppo Banca Sistema S.p.A. per
l’esercizio 2025) della Relazione sulla politica in materia
di remunerazione e sui compensi corrisposti: deliberazione
ai sensi dell’art. 123-ter, comma 3-ter, del D. Lgs. 24
febbraio 1998 n. 58 e successive modifiche ed integrazioni.
Deliberazioni inerenti e conseguenti.
8.2 Approvazione della seconda sezione (Applicazione delle
Politiche di Remunerazione del Gruppo Banca Sistema S.p.A. e
compensi corrisposti nell’esercizio 2024) della Relazione
sulla politica in materia di remunerazione e sui compensi
corrisposti: deliberazione ai sensi dell’art. 123-ter, comma
6, del D. Lgs. 24 febbraio 1998 n. 58 e successive modifiche
ed integrazioni. Deliberazioni inerenti e conseguenti."

Premesso che:
- il presente verbale viene redatto, su richiesta di Banca
Sistema e per essa dalla Presidente dell’Assemblea, nei
tempi necessari per la tempestiva esecuzione degli obblighi
di deposito e pubblicazione, ai sensi dell’art. 2375 c.c.

Tanto premesso,
do atto che l’Assemblea si è svolta come segue.
I lavori Assembleari hanno avuto inizio alle ore 10:03.
Ha assunto la presidenza dell’Assemblea, ai sensi
dell’articolo 8.10 del vigente statuto, la signora Luitgard
Spögler, nata a Renon (BZ) il giorno 21 gennaio 1962,
domiciliata per la carica presso la sede sociale, nella sua
qualità di Presidente del Consiglio di Amministrazione e
legale rappresentante della suddetta società la quale ha
rivolto a tutti gli intervenuti il suo più cordiale
benvenuto e ha proposto all’Assemblea di nominare me Notaio
quale Segretario della presente Assemblea, con l’incarico di
assistenza per lo svolgimento dei lavori Assembleari e di
redazione del verbale.
In mancanza di contrari o astenuti, la Presidente mi ha
confermato l’incarico quale Segretario della presente
riunione.
Quindi la Presidente ha dichiarato che:
- la presente Assemblea è stata regolarmente convocata in
unica convocazione ai sensi di legge e dell’articolo 8 dello
statuto in questo luogo e giorno alle ore 10:00 mediante
avviso pubblicato in data 31 marzo 2025 presso la sede
legale e sul meccanismo di stoccaggio autorizzato 1Info



all’indirizzo www.1info.it nonché sul sito internet della
Società www.bancasistema.it nella sezione Investors/
Assemblea degli Azionisti/ 2025/ 30 aprile 2025, nonché a
mezzo avviso pubblicato per estratto il giorno 31 marzo 2025
sul quotidiano "Il Giornale".
A questo punto la Presidente, con l’ausilio di me Notaio e
dell’ufficio di presidenza, ha proceduto alla verifica della
regolarità della costituzione e all’accertamento della
identità e della legittimazione di coloro che intervengono
in Assemblea, e ha chiesto a me notaio di portare a
conoscenza che:
a) delle complessive n. 80.421.052 (ottantamilioni
quattrocento ventunomila cinquantadue) azioni da nominali
euro 0,12 (zero virgola dodici) ciascuna, in cui è suddiviso
il capitale sociale, di cui:
- n. 78.463.164 (settantottomilioni quattrocento
sessantatremila centosessantaquattro) azioni ordinarie,
corrispondenti al 97,565% (novantasette virgola
cinquecentosessantacinque per cento) circa del capitale
sociale e al 95,247% (novantacinque virgola duecento
quarantasette per cento) circa dei diritti di voto;
- n. 1.957.888 (unmilione novecentocinquantasettemila
ottocentottantotto) azioni con voto maggiorato,
corrispondenti al 2,435% (due virgola
quattrocentotrentacinque per cento) circa del capitale
sociale e al 2,377% (due virgola trecentosettantasette per
cento) circa dei diritti di voto;
- n. 51.269 (cinquantunomiladuecentosessantanove) azioni
proprie, corrispondenti allo 0,064% (zero virgola zero
sessantaquattro per cento) circa del capitale sociale e allo
0,062% (zero virgola zero sessantadue per cento) circa dei
diritti di voto, per le quali ai sensi dell'art. 2357-ter
c.c. il diritto di voto è sospeso nell'odierna assemblea, ma
di cui si tiene conto ai fini del calcolo del quorum
richiesto per la valida costituzione della stessa,
sono presenti, in proprio o per delega:
- un totale di n. 63 (sessantatre) aventi diritto per un
totale di n. 46.244.732 (quarantaseimilioni duecento
quarantaquattromila settecentotrentadue) azioni,
corrispondenti al 57,503% (cinquantasette virgola
cinquecentotre per cento) circa del capitale sociale, nonché
corrispondenti al 56,137% (cinquantasei virgola
centotrentasette per cento) circa dei diritti di voto e
precisamente n. 46.244.732 (quarantaseimilioni
duecentoquarantaquattromila settecentotrentadue) voti
esercitabili, sui complessivi n. 82.378.940
(ottantaduemilioni trecentosettantottomila novecento
quaranta) voti esercitabili, con riserva di comunicare le
variazioni delle presenze che saranno via via aggiornate
durante lo svolgimento dell'Assemblea, e precisamente:



-- complessive n. 12.237.266 (dodicimilioni
duecentotrentasettemila duecentosessantasei) azioni presenti
in proprio, e
-- complessive n. 34.007.466 (trentaquattromilioni settemila
quattrocentosessantasei) azioni presenti mediante delega,
per un totale di n. 10 (dieci) Azionisti partecipanti
all’Assemblea, di cui:
-- n. 5 (cinque) Azionisti presenti in proprio;
-- n. 5 (cinque) Azionisti rappresentati per delega, e
- n. 3 (tre) Azionisti che hanno utilizzato il voto per
corrispondenza e precisamente:
--- in data 23 aprile 2025 è pervenuta una scheda di voto
per corrispondenza da parte dell’azionista Fondazione CR
Cuneo, che detiene in totale n. 6.435.000 (sei milioni
quattrocentotrentacinquemila) azioni ordinarie, pari
all’8,00% (otto virgola zero zero per cento) circa del
capitale sociale e al 7,80% (sette virgola ottanta per
cento) circa dei diritti di voto;
--- in data 28 aprile 2025 è pervenuta una scheda di voto
per corrispondenza da parte dell’azionista Fondazione
Sicilia, che detiene in totale n. 5.870.104 (cinquemilioni
ottocentosettantamila centoquattro) azioni ordinarie, pari
al 7,30% (sette virgola trenta per cento) circa del capitale
sociale e al 7,12% (sette virgola dodici per cento) circa
dei diritti di voto;
--- in data 28 aprile 2025 è pervenuta una scheda di voto
per corrispondenza da parte dell’azionista Fundoni Alberto,
che detiene in totale n. 22.029 (ventiduemilaventinove)
azioni ordinarie, pari allo 0,027% (zero virgola zero
ventisette per cento) circa del capitale sociale e allo
0,027% (zero virgola zero ventisette per cento) circa dei
diritti di voto;
--- si è avvalso della delega a Monte Titoli S.p.A.,
appartenente al Gruppo Euronext, con sede in Milano, Piazza
degli Affari n. 6, quale Rappresentante Designato dalla
società ai sensi dell’art. 135-undecies del TUF utilizzando
all’uopo il modulo predisposto dallo stesso Rappresentante
Designato in accordo con la Banca e pubblicato sul sito
internet della stessa, n. 1 (uno) azionista e precisamente
Fondazione Cassa di Risparmio di Alessandria, che detiene in
totale n. 6.361.731 (seimilioni trecentosessantunomila
settecentotrentuno) azioni ordinarie, corrispondenti al
7,91% (sette virgola novantuno per cento) circa del capitale
sociale e al 7,72% (sette virgola settantadue per cento)
circa dei diritti di voto.
L’elenco nominativo degli Azionisti che partecipano
all’Assemblea, in proprio o per delega, con l’indicazione
del numero delle azioni rappresentate e dei soggetti
deleganti, viene allegato al verbale della riunione sotto la
lettera "A".



Quindi la Presidente ha chiesto al Rappresentante Designato
di far presente eventuali situazioni, di cui fosse a
conoscenza, di esclusione dal diritto di voto ai sensi della
disciplina vigente, in particolare degli articoli 20, 24 e
25 del decreto legislativo n. 385/1993 e degli articoli 120,
121 e 122 del decreto legislativo n. 58/1998.
Ha quindi accertato che non sussistono situazioni di
esclusione dal diritto di voto;
b) per il Consiglio di Amministrazione:
- sono presenti presso la sede della Banca a Milano, Largo
Augusto n. 1/A, angolo via Verziere n. 13:
-- la Presidente del Consiglio di Amministrazione, Luitgard
Spögler, sopra generalizzata;
-- l’Amministratore Delegato, Gianluca Garbi;
-- il consigliere Daniele Pittatore;
-- il consigliere Alessandra Grendele;
-- il consigliere Francesca Granata;
-- il consigliere Marco Cuniberti, mentre sono assenti
giustificati il vice presidente Giovanni Antonio Puglisi e i
consiglieri Daniele Bonvicini e Maria Leddi;
c) per il Collegio sindacale sono altresì presenti:
-- la Presidente del Collegio Sindacale, Lucia Abati;
-- il sindaco effettivo Daniela Toscano;
-- il sindaco effettivo Luigi Ruggiero.
A questo punto, preso atto di quanto precede, ha ripreso la
parola la Presidente la quale:
- ha informato che, ai fini dell’intervento all’odierna
assemblea, per le azioni sopra indicate sono state inviate
dagli intermediari competenti le comunicazioni previste
dalla legge vigente per l’intervento in Assemblea e che è
stata constatata la rispondenza alle norme di legge delle
deleghe rilasciate;
- ha dichiarato raggiunto il quorum costitutivo dell’odierna
Assemblea ordinaria convocata in unica convocazione essendo
presente in assemblea complessivamente il 57,567%
(cinquantasette virgola cinquecentosessantasette per cento)
circa del capitale sociale, tenendo conto – oltre alle
complessive n. 46.244.732 (quarantaseimilioni
duecentoquarantaquattromila settecentotrentadue) azioni
presenti in assemblea, corrispondenti al 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) circa del
capitale sociale, ai sensi dell’art. 2357-ter c.c. altresì
delle complessive n. 51.269 (cinquantunomila duecento
sessantanove) azioni proprie di cui è titolare la Società,
corrispondenti allo 0,064% (zero virgola zero
sessantaquattro per cento) circa del capitale sociale;
- ha comunicato che:
-- la documentazione relativa alle singole materie
all'ordine del giorno è stata messa a disposizione del
pubblico nei modi e termini di legge;



-- per far fronte alle esigenze tecniche dei lavori, sono
collegati in audioconferenza alcuni dirigenti e dipendenti
della Banca;
-- eventuali richieste di intervento sugli argomenti
all’ordine del giorno e domande andranno rivolte alla
Presidente e le risposte saranno formulate dalla medesima
Presidente e/o dall’Amministratore Delegato, se necessario
anche con il supporto dei dirigenti e dipendenti collegati;
-- lo svolgimento dei lavori dell’odierna Assemblea avverrà
secondo quanto previsto dal Regolamento delle Assemblee
degli Azionisti, in particolare per quanto riguarda le
richieste di intervento sugli argomenti all’ordine del
giorno e le risposte alle predette domande.
La Presidente ha invitato coloro che lasceranno la sala nel
corso dell’Assemblea a darne comunicazione al Notaio e
all’ufficio posto all’entrata della sala incaricato
dell’accreditamento.
La Presidente ha invitato altresì coloro che avranno
necessità di allontanarsi nel corso dell’Assemblea, ad
evitare di assentarsi in prossimità delle votazioni al fine
di facilitare la determinazione del quorum deliberativo.
La Presidente ha inoltre ricordato che ai sensi dell'art.
3.5 del Regolamento Assembleare, nei locali in cui si svolge
l'Assemblea è vietato l’utilizzo di apparecchi fotografici o
video e similari, nonché strumenti di registrazione di
qualsiasi genere e apparecchi di telefonia mobile a tali
scopi.
La Presidente ha comunicato, sulla base delle informazioni
disponibili e ai sensi delle vigenti disposizioni emanate
dalla Consob, che l’elenco nominativo degli Azionisti che
possiedono azioni con diritto di voto in misura superiore al
5% (cinque per cento) dei diritti di voto (con indicazione
del numero di diritti di voto da ciascuno possedute e della
percentuale di possesso del capitale sociale) è il seguente:
- Società di gestione delle partecipazioni in Banca Sistema
S.r.l. ("SGBS"), titolare del 23,10% (ventitre virgola dieci
per cento) circa del capitale sociale e del 22,53% (ventidue
virgola cinquantatre per cento) circa dei diritti di voto,
corrispondente a n. 18.578.900 (diciottomilioni
cinquecentosettantottomilanovecento) azioni ordinarie da
nominali euro 0,12 (zero virgola dodici) ciascuna; la
Presidente ha riferito che SGSB, in data 25 luglio 2024, ha
richiesto l’iscrizione di tutte le azioni possedute
nell’“Elenco per la legittimazione al beneficio del voto
maggiorato degli azionisti”, il cui estratto con evidenza
degli azionisti con partecipazione superiore al 5% (cinque
per cento), è pubblicato sul sito Web della Banca;
- Fondazione Sicilia, titolare del 7,30% (sette virgola
trenta per cento) circa del capitale sociale e del 7,12%
(sette virgola dodici per cento) circa dei diritti di voto,



corrispondente a n. 5.870.104 (cinquemilioni
ottocentosettantamila centoquattro) azioni ordinarie da
nominali euro 0,12 (zero virgola dodici) ciascuna;
- Fondazione Cassa di Risparmio di Alessandria, titolare del
7,91% (sette virgola novantuno per cento) circa del capitale
sociale e del 7,71% (sette virgola settantuno per cento)
circa dei diritti di voto, corrispondente a n. 6.361.731
(seimilioni trecentosessantunomila settecentotrentuno)
azioni ordinarie da nominali euro 0,12 (zero virgola dodici)
ciascuna;
- Fondazione CR Cuneo, titolare dell’8,00% (otto virgola
zero zero per cento) circa del capitale sociale e del 7,80%
(sette virgola ottanta per cento) circa dei diritti di voto,
corrispondente a n. 6.435.000 (sei milioni
quattrocentotrentacinquemila) azioni ordinarie da nominali
euro 0,12 (zero virgola dodici) ciascuna.
La Presidente ha riferito che:
- ha effettuato, con il supporto delle competenti funzioni
della Banca, e sulla base delle informazioni disponibili, i
riscontri per l'ammissione al voto degli Azionisti
intervenienti, cui è stato richiesto di far presente
eventuali situazioni di esclusione e/o limitazione del
diritto di voto ai sensi di legge e delle vigenti
disposizioni di vigilanza e che, come gli intervenienti
hanno dichiarato, non risultano situazioni di esclusione dal
diritto di voto;
- non sussistono ulteriori circostanze che possano impedire
o limitare l'esercizio del diritto di voto.
La Presidente ha informato che i dati personali dei
partecipanti all’Assemblea saranno trattati nelle forme e
nei limiti collegati agli obblighi ed alle finalità previsti
dalla vigente normativa.
La Presidente ha riferito che:
- l’Assemblea viene registrata in formato audio ai fini
della verbalizzazione;
- i presenti sono invitati a segnare eventuali problemi di
amplificazione alla segreteria posta all’ingresso della sala;
- nessun Azionista ha esercitato il diritto di porre domande
sulle materie all’ordine del giorno dell’Assemblea ai sensi
dell’art. 127-ter D.Lgs. 58/1998, recante il Testo Unico
della Finanza;
- non sono pervenute alla Società richieste di integrazione
dell'ordine del giorno o proposte di deliberazione su
materie all’ordine del giorno ai sensi dell'art. 126-bis del
TUF e dell'art. 8.4 dello statuto.
La Presidente ha informato che in data 18 aprile 2025 è
pervenuta alla Banca una comunicazione da parte
dell’azionista SGBS Srl:
- in merito al quarto punto all’ordine del giorno relativo
alla nomina di n. 4 (quattro) Amministratori della Banca;



- in merito al quinto punto all’ordine del giorno relativo
alla determinazione del compenso spettante ai componenti del
Consiglio di Amministrazione della Banca;
- in merito al sesto punto all’ordine del giorno relativo
alla nomina di n. 2 (due) Sindaci Effettivi della Banca;
- in merito al settimo punto all’ordine del giorno relativo
alla nomina del Presidente del Collegio Sindacale della
Banca.
La Presidente ha riferito che di detta comunicazione e delle
proposte ivi contenute è stata data notizia tramite
comunicato stampa.
La citata comunicazione e le citate proposte sono state
depositate in data 18 aprile 2025 presso la sede sociale
della Banca e pubblicate sul sito internet della Banca
www.bancasistema.it, sezione Investors/ Assemblea degli
Azionisti/ 2025/ 30 aprile 2025.
La Presidente ha precisato che, ai sensi dell’art. 7.4 del
Regolamento delle Assemblee degli Azionisti, fatta eccezione
per le schede di voto pervenute per corrispondenza e per la
delega al Rappresentante Designato comprensive delle
istruzioni di voto, verranno utilizzate apposite schede di
voto consegnate ai presenti in sede di accreditamento.
Prima di passare alla trattazione dei punti all’ordine del
giorno, la Presidente ha invitato gli Azionisti presenti a
comunicare l’eventuale esistenza di patti parasociali
previsti dall’art. 122 del Testo Unico della Finanza - ivi
inclusa l'esistenza di eventuali accordi ai sensi dell'art.
20 del D.Lgs. 385/1993 ("Testo Unico Bancario") e ai sensi
dell’art. 2341-ter c.c..
La Presidente ha dichiarato che nessun azionista ha
rilasciato una dichiarazione in tal senso.
La Presidente ha verificato e riferito che, ai fini degli
obblighi di comunicazione delle partecipazioni rilevanti di
cui all'art. 120 del TUF, gli intervenuti portatori di più
deleghe di voto hanno esibito le specifiche istruzioni di
voto ricevute dai singoli deleganti al momento della
consegna della scheda di voto.
La Presidente ha riferito che alle ore 10:18 si è collegato
mediante teleconferenza il vice presidente del Consiglio di
amministrazione Giovanni Antonio Puglisi.
La Presidente:
-- preso atto dell’accertamento in ordine alla
legittimazione all’intervento e al voto;
-- accertato che i soggetti che partecipano all’odierna
Assemblea per mezzo del predetto sistema di comunicazione in
audio/videoconferenza, sono stati identificati e hanno
confermato di poter liberamente e adeguatamente interagire
nella riunione in tempo reale e di poter visionare, ricevere
e inviare documenti,

ha dichiarato



l'Assemblea validamente costituita ai sensi dello statuto e
della normativa vigente in materia e legittimata a
deliberare sull’ordine del giorno richiamato in premessa.
Prima di proseguire con lo svolgimento ufficiale dei lavori,
la Presidente ha porto un cordiale benvenuto a tutti i
presenti anche a nome del Consiglio di Amministrazione di
Banca Sistema e ha condiviso con l’Assemblea le seguenti
considerazioni sul contesto in cui opera la Banca, sul suo
percorso recente e sulle prospettive future, che qui di
seguito si trascrivono:
"Il contesto esterno continua ad essere complesso, a causa
delle tensioni geopolitiche, dei conflitti bellici in corso
e delle nuove barriere commerciali che influenzano i
mercati.
A ciò si aggiunge un panorama normativo, nazionale ed
europeo, particolarmente complesso e in continua evoluzione
che – anche in ambito bancario e finanziario – procede a
ritmi e con approcci spesso disomogenei tra le diverse
giurisdizioni, che rende la relativa interpretazione e
applicazione da parte dei destinatari alquanto ardua.
A tale riguardo salutiamo con favore l’iniziativa dell’EBA,
resa nota nei giorni scorsi dai media, di istituire una task
force formata da governatori di banche centrali nazionali e
presieduta dal vicepresidente dell’EBA, con l'obiettivo di
semplificare la regolamentazione bancaria dell’Unione
Europea.
Auspichiamo quindi che in futuro le regole di vigilanza –
che devono essere mantenute, in quanto fondamentali per la
tutela della stabilità finanziaria, per assicurare la
competitività dei sistemi e il level playing field
all’interno dell’Unione Europea - vengano ridefinite
calibrandole in funzione delle diverse realtà bancarie come
previsto dal principio di proporzionalità. Siamo convinti
che un’effettiva applicazione del principio di
proporzionalità delle regole di vigilanza potrà favorire una
competizione più equilibrata, valorizzando il ruolo di
player bancari solidi e specializzati, come Banca Sistema, a
beneficio di un sistema finanziario diversificato e
resiliente. È inoltre un nostro auspicio che queste
considerazioni possano trovare spazio in un dialogo
costruttivo fra le banche e le istituzioni competenti.
Per Banca Sistema il 2024 è stato un anno particolarmente
sfidante ma anche ricco di iniziative e avvenimenti, che
saranno illustrati dall’Amministratore Delegato nel suo
intervento, di cui richiamo alcuni.
Abbiamo approvato, nel maggio 2024, il nuovo Piano
Strategico 2024-2026 per il Gruppo Banca Sistema, che si
fonda sul rafforzamento del Gruppo nei business ad elevato
potenziale, in particolare il factoring e il credito su
pegno, con l'obiettivo di consolidare la nostra posizione in



tali segmenti di mercato e continuare ad espandere il nostro
raggio d'azione, rafforzando al contempo la capacità di
autofinanziamento.
Inoltre, con riferimento al business del factoring di cediti
verso soggetti della Pubblica Amministrazione è importante
menzionare la decisione della Corte Europea dei Diritti
dell’Uomo (CEDU), pubblicata il 16 gennaio scorso e assunta
a seguito di un ricorso promosso dalla Banca, che, in linea
con un orientamento consolidato negli ultimi circa 20
(venti) anni, ha statuito l’obbligo dello Stato italiano a
fronte dell’inadempimento di un ente territoriale in
dissesto, di “garantire con misure adeguate, l’esecuzione
dei procedimenti giudiziari interni”, che si sono conclusi
in senso favorevole per la Banca. Il medesimo principio
trova applicazione non solo per quanto riguarda enti
territoriali in dissesto ma alla generalità dei soggetti
riconducibili alla Pubblica Amministrazione.
Questa decisione della CEDU, riferita per la prima volta a
un ricorso presentato da una banca italiana, conferma che i
crediti nei confronti di soggetti della P.A. sono assistiti
da una garanzia dello Stato, che deve intervenire a fronte
dell’inadempimento persistente anche a fronte di sentenze
pronunciate dai competenti Tribunali, e rappresenta un
precedente giudicato che la Corte seguirà, secondo le
proprie regole di funzionamento, anche con riferimento agli
altri analoghi ricorsi promossi dalla Banca.
Infine, richiamo il rapporto conclusivo dell’accertamento
ispettivo ordinario condotto dalla Banca d’Italia dal mese
di luglio sino a metà del mese di ottobre 2024, consegnato
il 20 dicembre scorso, unitamente a una lettera di
situazione aziendale, di cui abbiamo dato notizia al mercato
il giorno stesso della consegna.
Il rapporto ispettivo ha evidenziato alcuni rilievi di
conformità e aree di miglioramento in materia di gestione
dei crediti deteriorati e applicazione delle Linee Guida
dell’EBA e dei chiarimenti della Banca d’Italia in materia
di nuova definizione di default, governance e controlli
interni.
Abbiamo accolto con rispetto e senso di responsabilità le
indicazioni dell’Autorità di Vigilanza contenute nella
lettera di situazione aziendale, avviando prontamente un
piano di interventi, già attuato per la maggior parte alla
data odierna, in un’ottica di ulteriore miglioramento e
rafforzamento del sistema di governance, dei processi
aziendali e del sistema dei controlli interni. Il piano
dovrà essere interamente completato entro il 30 giugno
prossimo.
Continueremo a interloquire in modo collaborativo e
trasparente con la Vigilanza, nella convinzione che questo
percorso contribuisce a consolidare e rafforzare la



posizione della Banca, il cui il profilo di rischio resta
immutato, e di prepararci al meglio per le sfide future.
Anche in questo contesto, Banca Sistema dimostra di essere
dotata di una struttura pronta e reattiva, capace di
navigare con successo in un mercato competitivo, anche
grazie alla nostra flessibilità e capacità di diversificare
le iniziative di business.
Ringrazio tutto il personale della Banca, di Kruso Kapital e
delle altre società del Gruppo per il lavoro quotidiano
svolto nel corso di questi ultimi mesi, particolarmente
impegnativi.
Un sentito ringraziamento anche ai colleghi Amministratori e
ai Sindaci della Banca e delle società del Gruppo per aver
contribuito all’efficace svolgimento dei complessi e
delicati lavori del Consiglio e del Collegio Sindacale.
Rivolgo un particolare ringraziamento all’Amministratore
Delegato, che guida con determinazione, visione e ottimismo
la squadra della Banca nonché ai colleghi Amministratori,
Alessandra Grendele e Marco Cuniberti, per le attività che
stanno svolgendo nella qualità di amministratori
indipendenti incaricati ai sensi della richiamata lettera di
situazione aziendale della Banca d’Italia a supervisionare
l’attuazione del piano dei rimedi.
Desidero infine cogliere l’occasione per esprimere un
sentito ringraziamento agli Amministratori uscenti, Daniele
Bonvicini, Francesca Granata, Maria Leddi, Giovanni Puglisi
che con elevato senso del dovere e istituzionale e con
impegno professionale hanno lavorato per il bene della Banca
e del Gruppo, contribuendo al percorso di crescita
contraddistinto da momenti sfidanti e di successo. Un
ringraziamento particolare va al Vicepresidente, Professor
Giovanni Antonio Puglisi, che ha accompagnato per
quattordici anni le diverse tappe della Banca e che resta un
punto di riferimento fondamentale nella storia di Banca
Sistema.
Ringrazio anche i due Sindaci Effettivi uscenti, Daniela
Toscano e Luigi Ruggiero, che hanno svolto con attenta e
rigorosa partecipazione le attività che competono al
Collegio Sindacale. Guardando al futuro, anche grazie al
contributo che forniranno i nuovi componenti degli organi
apicali della Banca che l’Assemblea è chiamata oggi ad
eleggere, siamo pronti ad affrontare con determinazione le
nuove sfide che ci attendono. Vi ringrazio per
l’attenzione.".
La Presidente ha iniziato quindi a trattare il primo punto
all’ordine del giorno.
1. Approvazione del Bilancio di esercizio di Banca Sistema
S.p.A. al 31 dicembre 2024. Presentazione del Bilancio
Consolidato al 31 dicembre 2024. Relazioni degli
Amministratori, del Collegio Sindacale e della Società di



Revisione. Deliberazioni inerenti e conseguenti.
La Presidente ha riferito che il Consiglio di
Amministrazione, nella seduta del 21 marzo 2025, ha
approvato il progetto di bilancio d'esercizio ed il bilancio
consolidato al 31 dicembre 2024.
La Presidente ha informato che il fascicolo “Bilanci e
relazioni 2024”, già messo a disposizione degli Azionisti e
pubblicato nei termini e modalità previsti dalla legge in
data 31 marzo 2025, e che comprende:
a) il Progetto di Bilancio al 31 dicembre 2024, comprensivo
della Relazione del Consiglio di Amministrazione sulla
gestione, dell’attestazione di cui all’art. 154-bis del
Testo Unico della Finanza, della relazione del Collegio
Sindacale e della Relazione della società di revisione "BDO
ITALIA S.p.A.";
b) il bilancio consolidato al 31 dicembre 2024, comprensivo
dalla Relazione del Consiglio di Amministrazione sulla
gestione consolidata, dell’attestazione di cui all’art.
154-bis del Testo Unico della Finanza e dalla Relazione
della società di revisione "BDO ITALIA S.p.A.",
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "B".
Prima di cedere la parola all'Amministratore Delegato per
l’illustrazione dei documenti, la Presidente ha richiamato i
contenuti della Relazione degli amministratori sulla
gestione, ed ha invitato poi gli Azionisti a prendere
visione del prospetto di bilancio d'esercizio e della
relativa nota integrativa, oltre che della relazione redatta
dalla Società di Revisione "BDO Italia S.P.A.", di quella
redatta dal Collegio Sindacale nonché dell’attestazione resa
dal Dirigente Preposto e dall’Amministratore Delegato.
La Presidente a questo punto ha ceduto la parola
all’Amministratore Delegato, signor Gianluca Garbi, per
l’illustrazione dei principali dati relativi all’esercizio
2024.
L'Amministratore Delegato, dopo aver ringraziato gli
Azionisti per la partecipazione nell’odierna Assemblea, ha
illustrato, con l'ausilio di alcune slides - che vengono
allegate al presente verbale sotto la lettera "C" - i
principali dati relativi all'esercizio 2024.
L’Amministratore Delegato ha quindi riferito che nel 2024 la
Banca ha registrato un notevole recupero di redditività
rispetto al 2023, in particolare grazie all’elevata capacità
commerciale e al recupero di marginalità frutto sempre di
una attenta politica di pricing applicato alle aziende.
La divisione factoring ha messo a segno una crescita del
turnover del più 3,9% (tre virgola nove per cento) anno su
anno al netto di alcuni grossi portafogli acquistati a fine
2023, che rappresentano un’eccezione rispetto alla dinamica
ordinaria. Il conseguimento totale del turnover di euro 5,3
(cinque virgola tre) miliardi è ancora più significativo



alla luce del fatto che l’obiettivo è stato raggiunto a
fronte anche di un incremento dei ricavi lordi sull’attività
del factoring.
L’Amministratore Delegato ha poi riferito l’impatto positivo
della crescita degli impieghi della divisione Pegno che si è
attestata al più 18% (diciotto per cento) rispetto al 2023,
grazie sia alla crescita organica che all’acquisizione che è
stata completata alla fine dello scorso anno in Portogallo.
L’Amministratore Delegato ha segnalato anche in questo caso
il miglioramento dei ricavi lordi sugli impieghi medi che è
stato pari a più 230 (duecentotrenta) bps anno su anno,
portando il rendimento lordo a quasi il 22% (ventidue per
cento).
L’Amministratore Delegato ha quindi riferito che prosegue
l’attività di riduzione degli impieghi della divisione dei
finanziamenti retail alla luce di un leggero calo della
nuova produzione della cessione del quinto, il contestuale
decalage del portafoglio esistente oltre che mirate cessioni
di portafoglio. Complessivamente, quindi, il portafoglio dei
crediti legato alla cessione del quinto è calato del 12%
(dodici per cento) anno su anno attestandosi a 700
(settecento) milioni circa in linea con quanto previsto nel
piano industriale 2024-2026 che incorpora impieghi medi
retail al 2026 di poco inferiori a euro 700 (settecento)
milioni.
L’Amministratore Delegato ha proseguito riferendo che dal
punto di vista operativo nel 2024 la Banca ha registrato
un’inversione del trend dei ricavi che sono tornati a
crescere anno su anno grazie al buon andamento dei ricavi
core ovvero del margine d’interesse e delle commissioni. In
particolare, il margine d’interesse, aggiustato per tener
conto del contributo del trading ecobonus, è cresciuto del
più 18% (diciotto per cento) anno su anno attestandosi a
circa euro 83 (ottantatre) milioni.
Anche le commissioni sono cresciute del 36% (trentasei per
cento) anno su anno grazie anche a prodotti con una maggiore
componente commissionale soprattutto nella prima parte del
2024.
L’Amministratore Delegato ha quindi aggiunto che i costi
operativi sono leggermente cresciuti del 7% (sette per
cento) anno su anno e, oltre al consolidamento delle
attività portoghesi, tengono conto dei costi legati alla
quotazione di Kruso Kapital avvenuta all’inizio dello scorso
anno, società controllata attiva nel credito su pegno, dei
costi di consulenza legati alla predisposizione del piano
triennale, all’acquisizione dell’attività in Portogallo e
maggiori oneri legali collegati agli incassi dei crediti
verso le pubbliche amministrazioni.
L’Amministratore Delegato ha riferito che la qualità degli
attivi rimane solida; il 95% (novanta cinque per cento) dei



crediti scaduti factoring è verso la pubblica
amministrazione, per cui il rischio di credito risulta
limitato. Ne sono conferma gli accantonamenti sui crediti
che sono stati nel 2024 pari a 3 (tre) bps grazie al
rilascio di alcuni accantonamenti su una posizione oggetto
della sentenza della Corte Europea dei Diritti dell’Uomo,
come accennato prima dalla Presidente, che ha riconosciuto
che lo Stato italiano debba farsi garante dell’esecuzione di
sentenze passate in giudicato seppur inerenti enti
locali/Comuni, o altri soggetti della pubblica
amministrazione, compresi i Comuni in dissesto. A seguito di
questa prima sentenza ne sono arrivate ulteriori nel corso
di questo anno relative sempre ad altri soggetti della
pubblica amministrazione.
Passando allo stato patrimoniale, l’Amministratore Delegato
ha illustrato che il totale attivo è cresciuto del 3% (tre
per cento) anno su anno grazie alla ricostituzione del
portafoglio titoli di Stato italiani che era stato
drasticamente ridotto a fine 2023 e che ha più che
compensato la riduzione degli impieghi dovuto anche
all’incasso di alcuni grossi ticket factoring comprati a
fine 2023 e incassati nel primo semestre 2024.
Per quanto riguarda la raccolta, l’Amministratore Delegato
ha precisato che la Banca ha confermato la sempre minore
dipendenza dal canale wholesale con la componente retail che
adesso rappresenta il 70% (settanta per cento) del funding
totale. Nel corso del 2024 è stato completamente rimborsato
il TLTRO alla Banca Centrale, mentre i depositi vincolati
sono cresciuti del più 7% (sette per cento) anno su anno
compensando il calo dei conti correnti frutto di un’azione
mirata.
L’Amministratore Delegato ha riferito che dal punto di vista
dei capital ratios phased in, al 31 dicembre 2024, il CET1 è
stato pari al 13,3% (tredici virgola tre per cento), il
total capital ratio al 16,1% (sedici virgola uno per cento).
I suddetti ratios, su base fully phased, si sono attestati
al 31 dicembre 2024 rispettivamente al 13,2% (tredici
virgola due per cento) e 16% (sedici per cento).
I ratios di liquidità, infine, sono stati ulteriormente
rafforzati nel corso dell’anno attestandosi ben al di sopra
dei minimi regolamentari.
Passando più nello specifico all’attività del factoring,
l’Amministratore Delegato ha riferito che tale attività ha
registrato, nel corso degli ultimi 7 (sette) anni, una
continua crescita in termini di turnover, anche nelle fasi
più difficili come quella rappresentata dal periodo
pandemico Covid o quello dell’inizio del conflitto
Russo-Ucraino. Anche nel 2024, il turnover, al netto di
alcuni big tickets registrati alla fine del 2023, è
cresciuto di quasi il 4% (quattro per cento).



L’Amministratore Delegato ha poi riferito che sono state
introdotte nuove linee di business come quella
dell’entertainment o del trading ecobonus; gli accordi con
le banche commerciali italiane, che distribuiscono il nostro
prodotto di factoring, rappresentano il 9% (nove per cento)
del turnover nel 2024 (contro il 28% (ventotto per cento)
nel 2018), tutti fattori abilitanti che migliorano la
visibilità sui futuri trend del turnover della divisione
factoring. Il 2024 ha registrato, inoltre, il venir meno di
alcuni contratti a bassa marginalità che hanno leggermente
penalizzato la crescita del turnover ma permesso un
incremento della redditività essendo tali contratti ad
elevato assorbimento di capitale e basso rendimento. I
crediti fiscali, che la Banca continua ad acquistare con la
nostra attività di factoring, rappresentano il 14%
(quattordici per cento), mentre i crediti in Spagna
rappresentano il 4% (quattro per cento) del turnover di
Gruppo.
Per quanto riguarda la Cessione del Quinto, l’Amministratore
Delegato ha precisato che dopo anni di stabilità, ha
confermato nel 2024 il trend in calo degli impieghi già
registrato nel 2023, in conseguenza 1) di una maggiore
selettività nelle nuove erogazioni, 2) del decalage del
portafoglio esistente, 3) di alcune cessioni fatte sul
portafoglio.
Quanto al Credito su Pegno, è continuata la crescita degli
impieghi sia per via organica che attraverso acquisizioni.
L’Amministratore Delegato ha precisato che in questo
contesto si colloca l’acquisizione avvenuta a fine anno del
credito specializzato nel Pegno in Portogallo che ha
contribuito a far crescere gli impieghi di Kruso Kapital nel
corso del 2024 del 18% (diciotto per cento), arrivando ad
euro 144 (centoquarantaquattro) milioni. Nel corso del 2025
sono stati acquistati portafogli per ulteriori euro 9 (nove)
milioni.
L’Amministratore Delegato ha illustrato, in conclusione, che
la Banca ha confermato nel 2024 la capacità di generare
profitti e un ritorno sul capitale adeguato. Fattori
qualificanti del 2024 sono stati 1) il rimbalzo dei ricavi
lordi grazie alla solida performance commerciale, 2) il
costo del funding che ha iniziato a calare e 3) il costo del
rischio molto contenuto. Tutti fattori che rappresentano un
buon viatico per il 2025, anno in cui il costo del funding è
atteso in ulteriore calo e il capitale in graduale recupero
in linea con il piano triennale volto a consolidare il
posizionamento di Banca Sistema tra gli specialty finance
italiani che operano in nicchie di mercato ad elevati
ritorni e con basso profilo di rischio cercando di
ottimizzare il capitale per avere ritorni sempre più
elevati. L’Amministratore Delegato ha quindi terminato il



suo intervento, ringraziando l’Assemblea per l’attenzione.
La Presidente ha quindi ripreso la parola e ha ringraziato
l’Amministratore Delegato per il suo intervento.
La Presidente ha aperto la discussione chiedendo se vi siano
richieste di intervento.
Ha quindi riferito che ha preso la parola il socio Mario
Pedrotti, il quale ha ringraziato la Presidente,
l’Amministratore Delegato e tutti i collaboratori di Banca
Sistema per il lavoro espletato.
La Presidente ha quindi riferito che ha preso la parola il
socio Giorgio Rugarli, ex dipendente della Banca, il quale
ha chiesto approfondimenti e chiarimenti in relazione ai
contenuti del piano industriale della Banca esposto
dall’Amministratore Delegato.
La Presidente ha quindi riferito che la Società intende
procedere con il consolidamento del core business della
Banca, che è il factoring, procedere con la crescita del
business nel settore del credito su pegno, e poi attivare
una serie di misure per rendere l’utilizzo e la gestione del
patrimonio della Banca più efficiente. Ha quindi ripreso la
parola l’Amministratore Delegato, il quale ha aggiunto che
le difficoltà esterne intervenute nel corso degli ultimi
anni e non prevedibili (Covid, guerra russa-ucraina,
inflazione, ecc.) hanno riflessi sul mercato ed in
particolare un impatto sui tassi. Ciononostante nel corso
del 2024, sia nel mondo del factoring che nel mondo del
pegno, la Banca è riuscita a far crescere i volumi
aumentando anche i ricavi.
La Presidente ha ripreso la parola e, dopo aver ringraziato
l’Amministratore Delegato per la sua risposta, ha riferito
che ha ripreso la parola il socio Giorgio Rugarli, il quale
ha replicato che l’andamento del titolo non è coerente con
questa impostazione.
La Presidente, dopo aver ringraziato gli intervenuti, ha
proposto di omettere la lettura integrale della Relazione
illustrativa degli Amministratori quanto al punto 1)
all’ordine del giorno, che è stata messa a disposizione del
pubblico ai sensi e nei termini di legge.
La Presidente ha accertato che l’Assemblea, all’unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha invitato dunque l'Assemblea a procedere con
la relativa deliberazione, e quindi ha dato lettura della
seguente proposta di delibera:
"L’Assemblea degli Azionisti di Banca Sistema S.p.A.,
riunita in sede ordinaria,
− preso atto della relazione illustrativa al punto 1)
all’ordine del giorno,
- preso atto del fascicolo “Bilanci e relazioni 2024”,

delibera
di approvare il progetto di bilancio di esercizio al 31



dicembre 2024 di Banca Sistema S.p.A. che chiude con un
utile di euro 22.018.986,80.".
La Presidente ha quindi invitato l'Assemblea ad assumere la
suddetta deliberazione.
La Presidente ha chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.243.732 (quarantaseimilioni duecento
quarantatremila settecentotrentadue) voti, pari al 99,998%
(novantanove virgola novecentonovantotto per cento) circa
dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti al
56,135% (cinquantasei virgola centotrentacinque per cento)
circa dei diritti di voto.
Contrari: n. 1.000 (mille) voti, pari allo 0,002% (zero
virgola zero zero due per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti allo 0,001% (zero
virgola zero zero uno per cento) circa dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "D".
La Presidente è passata quindi a trattare il secondo punto
di cui all'ordine del giorno.
2. Destinazione dell’utile di esercizio 2024. Deliberazioni
inerenti e conseguenti.
La Presidente ha segnalato che, come evidenziato nella
Relazione illustrativa degli Amministratori al punto 2)
all’ordine del giorno, il Consiglio di Amministrazione,
riunitosi in data 21 marzo 2024, conformemente alle
indicazioni della Banca d’Italia contenute nella lettera di
situazione aziendale consegnata il 20 dicembre 2024
all’esito dell’accertamento ispettivo, ha evidenziato la
necessità di destinare l’utile dell’esercizio 2024
interamente a riserva per utili portati a nuovo, senza
effettuare alcun accantonamento alla riserva legale, in
quanto sono stati raggiunti i limiti stabiliti dall’articolo
2430 del c.c..
Ciò premesso, dopo aver rinviato ai contenuti della



Relazione illustrativa degli Amministratori quanto al punto
2) all’ordine del giorno, già messa a disposizione del
pubblico nei termini e modalità previste dalla legge, la
Presidente ha proposto di ometterne la lettura. La
Presidente ha accertato che l’Assemblea, all’unanimità, ha
approvato tale proposta.
La Presidente ha quindi aperto la discussione e, dopo aver
rilevato che nessuno è intervenuto, ha dichiarato chiusa la
discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
invitato dunque l'Assemblea a procedere alla relativa
deliberazione, e quindi ha dato lettura della seguente
proposta di delibera:
"L’Assemblea degli Azionisti di Banca Sistema S.p.A.,
riunita in sede ordinaria,
- richiamate le determinazioni assunte in sede di
approvazione del Bilancio al 31 dicembre 2024,
- preso atto della relazione illustrativa al punto 2)
all’ordine del giorno,

delibera
di destinare l’utile di esercizio 2024 di Banca Sistema
S.p.A. pari a euro 22.018.986,80 interamente a riserva per
utili portati a nuovo.".
La Presidente ha invitato quindi l'Assemblea ad assumere la
suddetta deliberazione.
La Presidente ha chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.221.703 (quarantaseimilioni
duecentoventunomila settecentotre) voti, pari al 99,95%
(novantanove virgola novantacinque per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,109%
(cinquantasei virgola centonove per cento) circa dei diritti
di voto.
Contrari: n. 23.029 (ventitremilaventinove) voti, pari allo
0,05% (zero virgola zero cinque per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti allo 0,028% (zero
virgola zero ventotto per cento) circa dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.



La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "E".
La Presidente è passata a trattare il terzo punto di cui
all'ordine del giorno.
3. Progetto di ridisegno dell’assetto di governo della
Banca. Deliberazioni inerenti e conseguenti.
La Presidente ha riferito che coerentemente con quanto
richiesto dalla Banca d’Italia con la lettera di situazione
aziendale del 20 dicembre 2024, il Consiglio di
Amministrazione della Banca, durante la seduta del 21 marzo
2025, ha definito e approvato, con il parere favorevole del
Collegio Sindacale, il progetto di governo societario (il
“Progetto”), redatto ai sensi della Circolare della Banca
d’Italia n. 285.
In particolare, la Presidente ha precisato che il Progetto
prevede di mantenere l’attuale modello di governo societario
– il modello tradizionale – e di istituire il comitato
esecutivo, come consentito dal vigente statuto della Banca.
La Presidente ha precisato che, ai sensi dell’art. 13 dello
statuto, il Comitato Esecutivo è composto da tre membri
nominati tra gli Amministratori, tra cui, di diritto,
l’Amministratore Delegato, che lo presiede.
La scelta di costituire un Comitato Esecutivo risponde in
particolare all’esigenza di affiancare all’Amministratore
Delegato un altro organo con funzione di gestione, con il
compito principale di esaminare e valutare i temi che
formano oggetto di proposte da sottoporre al Consiglio di
Amministrazione. Al Comitato Esecutivo sono quindi delegate
attribuzioni specifiche a supporto del Consiglio di
Amministrazione, esercitate secondo le linee guida e gli
indirizzi formulati dal Consiglio, ferme restando le
competenze riservate a quest’ultimo.
La Presidente ha precisato in particolare che il Progetto:
- illustra le ragioni che rendono il modello di
amministrazione e controllo prescelto dalla Banca (c.d.
sistema tradizionale) il più idoneo ad assicurare
l’efficienza della gestione e l’efficacia dei controlli;
- descrive le specifiche scelte attinenti alla struttura
organizzativa (compiti, poteri e composizione degli Organi
Sociali; sistema delle deleghe; regime del controllo
contabile; sistemi di incentivazione e remunerazione; flussi
informativi), ai diritti degli azionisti (in materia di
diritto di recesso, quorum deliberativi dell’Assemblea e per
l’impugnativa delle delibere assembleari e consiliari,
rappresentanza, ecc.), alla struttura finanziaria, alle
modalità di gestione dei conflitti di interesse (ad esempio,
operazioni con parti correlate, obbligazioni degli esponenti
aziendali, ecc.);



- fornisce un’adeguata rappresentazione e motivazione delle
modalità di raccordo tra gli Organi e le Funzioni aziendali
delle diverse componenti del Gruppo, con specifica
attenzione ai profili relativi al sistema di governo dei
controlli (poteri degli organi, flussi informativi, gestione
dei rischi, ecc.), dando altresì conto, a livello
consolidato, degli assetti organizzativi adottati dalle
società controllate.
La Presidente ha riferito quindi che il Progetto è stato
messo a disposizione degli Azionisti mediante pubblicazione
sul sito internet della Banca e sul meccanismo di stoccaggio.
Ciò premesso, la Presidente, dopo aver rinviato ai contenuti
della Relazione illustrativa del Consiglio di
Amministrazione quanto al punto 3) all’ordine del giorno,
già messa a disposizione del pubblico nei termini e con le
modalità previsti dalla normativa vigente, ha proposto di
ometterne la lettura.
La Presidente ha accertato che, l'Assemblea, all'unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha quindi aperto la discussione e, dopo aver
rilevato che nessuno è intervenuto, ha dichiarato chiusa la
discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
invitato dunque l'Assemblea a procedere alla relativa
deliberazione, e quindi ha dato lettura della seguente
proposta di delibera:
"L’Assemblea degli Azionisti di Banca Sistema S.p.A. riunita
in sede ordinaria,
- preso atto della relazione illustrativa al punto 3)
all’ordine del giorno,

delibera
di approvare il progetto di ridisegno dell’assetto di
governo della Banca.".
La Presidente ha invitato quindi l'Assemblea ad assumere la
suddetta deliberazione.
La Presidente ha chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.243.732 (quarantaseimilioni



duecentoquarantatremila settecentotrentadue) voti, pari al
99,998% (novantanove virgola novecentonovantotto per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti al
56,135% (cinquantasei virgola centotrentacinque per cento)
circa dei diritti di voto.
Contrari: n. 1.000 (mille) voti, pari allo 0,002% (zero
virgola zero zero due per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti allo 0,001% (zero
virgola zero zero uno per cento) circa dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "F".
La Presidente è passata a trattare il quarto punto di cui
all'ordine del giorno.
4. Nomina di n. 4 Amministratori. Deliberazioni inerenti e
conseguenti.
La Presidente ha ricordato che, in data 28 marzo 2025, 4
(quattro) Amministratori sui 9 (nove) in carica, eletti
dall’assemblea del 24 aprile 2024 e precisamente Daniele
Bonvicini, Francesca Granata, Maria Leddi e il Vice
Presidente, Giovanni Antonio Puglisi, hanno rassegnato le
dimissioni dalla carica, a far data dalla chiusura dei
lavori dell’Assemblea odierna, al fine di favorire la
realizzazione del nuovo progetto di governo societario di
cui al punto 3) dell’ordine del giorno, e l’accelerazione
del ricambio di una parte del Consiglio di Amministrazione,
come richiesto dalla Banca d’Italia con la lettera di
situazione aziendale del 20 dicembre 2024.
La Presidente ha precisato che, a esito delle dimissioni,
rimangono in carica la maggioranza degli amministratori
nominati dall’assemblea del 24 aprile 2024, ovvero, la
medesima, Presidente del Consiglio di Amministrazione,
Gianluca Garbi, Amministratore Delegato, e i consiglieri
Marco Cuniberti, Alessandra Grendele e Daniele Pittatore.
La Presidente ha quindi ricordato che l’assemblea del 24
aprile 2024 aveva nominato 9 (nove) amministratori per il
triennio 2024-2026 sulla base dell’unica lista presentata
dal socio della Banca, Società di Gestione delle
Partecipazioni in Banca Sistema S.r.l., che comprendeva 10
(dieci) candidati. Il decimo candidato della lista, signor
Pierangelo Taverna, aveva comunicato la propria
indisponibilità ad assumere la carica di amministratore
della Banca per motivi personali.
La Presidente ha riferito, pertanto, che ai sensi dell’art.
10.4 dello statuto, la nomina dei nuovi 4 (quattro)
Amministratori sarà deliberata dall’Assemblea con le
maggioranze di legge, senza voto di lista.
Stante l’efficacia dalla data odierna delle predette



dimissioni di 4 (quattro) Amministratori, la Presidente ha
precisato che l’Assemblea è dunque chiamata a deliberare in
merito all’integrazione della composizione del Consiglio di
Amministrazione mediante la nomina di quattro nuovi
componenti in sostituzione dei citati dimissionari, in modo
da consentire di ripristinare la composizione del Consiglio
di Amministrazione, nel rispetto della normativa vigente in
materia di equilibrio tra i generi.
La Presidente ha quindi segnalato che gli amministratori che
saranno nominati rimarranno in carica fino alla scadenza
degli amministratori attuali, ovvero fino alla data
dell’assemblea che sarà convocata per l’approvazione del
bilancio dell’esercizio che chiuderà al 31 dicembre 2026.
La Presidente ha ricordato che in data 18 aprile 2025 è
pervenuta alla Banca dall’azionista SGBS S.r.l., titolare
del 23,10% (ventitre virgola dieci per cento) circa del
capitale sociale e del 22,57% (ventidue virgola
cinquantasette per cento) circa dei diritti di voto, una
proposta per la nomina di n. 4 (quattro) Amministratori e
precisamente:
1. avv. Gianpaolo Alessandro;
2. avv. Andrea De Tomas;
3. dott.ssa Giuliana Grassia;
4. prof.ssa Maria Gaia Soana.
La Presidente ha riferito che tale proposta, già messa a
disposizione degli Azionisti e pubblicata in data 18 aprile
2025, viene allegata al presente verbale sotto la lettera
"G".
La Presidente ha quindi informato che tutti e quattro i
predetti candidati amministratori hanno certificato, inter
alia, sotto la loro responsabilità, l’inesistenza di cause
di ineleggibilità e di incompatibilità nonché la sussistenza
dei requisiti di legge per ricoprire la carica di
Amministratore in una banca e in una società quotata in
borsa, e hanno consegnato l’elenco degli incarichi di
amministrazione e controllo dagli stessi ricoperti presso
altre società.
Ciò premesso, la Presidente ha proposto di omettere la
lettura di detta documentazione essendo la stessa già resa
disponibile sul sito internet della Banca in data 18 aprile
2025.
La Presidente ha accertato che, l'Assemblea, all'unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha quindi aperto la discussione e ha riferito
che ha preso la parola Riccardo Sismondi, in rappresentanza
dell’azionista Società di gestione delle partecipazioni in
Banca Sistema S.r.l., titolare del 23,10% (ventitre virgola
dieci per cento) circa del capitale sociale, il quale dopo
aver confermato il contenuto della lettera trasmessa dal
socio SGBS in data 18 aprile 2025, resa nota dalla Banca con



comunicato stampa in pari data, con cui veniva comunicata
l’intenzione di formulare una proposta sul presente punto
all’ordine del giorno, ha ringraziato gli amministratori
uscenti per il prezioso contributo fornito in questi anni
nella crescita della Banca e per il senso di responsabilità
con cui si sono resi disponibili a mettere a disposizione il
loro incarico, e ha proposto all’Assemblea di candidare al
ruolo di amministratori, in sostituzione dei citati
amministratori, le cui dimissioni avranno efficacia dalla
data odierna gli avvocati Gianpaolo Alessandro e Andrea De
Tomas, la dottoressa Giuliana Grassia e la professoressa
Maria Gaia Soana.
Dopo aver rilevato che nessun altro è intervenuto, la
Presidente ha dichiarato chiusa la discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
dichiarato aperta la votazione sul punto 4) all’ordine del
giorno invitando gli Azionisti a deliberare in merito alla
proposta dell’azionista SGBS.
La Presidente ha, quindi, chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.201.528 (quarantaseimilioni
duecentounomila cinquecentoventotto) voti, pari al 99,907%
(novantanove virgola novecentosette per cento) circa dei
voti rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,084%
(cinquantasei virgola zero ottantaquattro per cento) circa
dei diritti di voto.
Contrari: n. 1.000 (mille) voti, pari allo 0,002% (zero
virgola zero zero due per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti allo 0,001% (zero
virgola zero zero uno per cento) circa dei diritti di voto.
Astenuti: n. 42.204 (quarantaduemila duecentoquattro) voti,
pari allo 0,091% (zero virgola zero novantuno per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti
allo 0,051% (zero virgola zero cinquantuno per cento) circa
dei diritti di voto.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni



viene allegato al presente verbale sotto la lettera "H".
La Presidente ha constatato quindi che, a seguito delle
votazioni, si considerano eletti quali componenti del
Consiglio di Amministrazione di Banca Sistema S.p.A.:
1. Gianpaolo ALESSANDRO, nato a Salerno il 27 aprile 1970,
codice fiscale LSS GPL 70D27 H703Y, cittadino italiano, che
ha dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 13 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi del combinato disposto degli articoli
147 ter, comma 4, e 148, comma 3, del Decreto Legislativo n.
58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2, raccomandazione n.
7 del Codice di Corporate Governance;
2. Andrea DE TOMAS, nato a Roma il 19 giugno 1970, codice
fiscale DTM NDR 70H19 H501B, cittadino italiano, che ha
dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 13 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi del combinato disposto degli articoli
147 ter, comma 4, e 148, comma 3, del Decreto Legislativo n.
58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2, raccomandazione n.
7 del Codice di Corporate Governance;
3. Giuliana GRASSIA, nata a Napoli il 28 marzo 1977, codice
fiscale GRS GLN 77C68 F839N, cittadina italiana, che ha
dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 13 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi del combinato disposto degli articoli
147 ter, comma 4, e 148, comma 3, del Decreto Legislativo n.
58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2, raccomandazione n.
7 del Codice di Corporate Governance;
4. Maria Gaia SOANA, nata a Casalmaggiore (CR) il 29 agosto
1982, codice fiscale SNO MRG 82M69 B898U, cittadina
italiana, che ha dichiarato di essere in possesso dei
requisiti di indipendenza ai sensi dell’art. 13 del Decreto
MEF n. 169/2020 ed ai sensi del combinato disposto degli
articoli 147 ter, comma 4, e 148, comma 3, del Decreto
Legislativo n. 58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2,
raccomandazione n. 7 del Codice di Corporate Governance,
tutti domiciliati per la carica presso la sede sociale.
La Presidente è passata quindi a trattare il quinto punto di
cui all'ordine del giorno.
5. Determinazione del compenso spettante ai componenti del
Consiglio di Amministrazione, dei Comitati Endoconsiliari e
di altri organi presenti della Banca in conseguenza delle
deliberazioni di cui al punto 3 (Progetto di ridisegno
dell’assetto di governo della Banca). Deliberazioni inerenti
e conseguenti.
La Presidente ha quindi riferito che con l’approvazione del
Progetto di ridisegno dell’assetto di governo della Banca, e
con l’introduzione di un Comitato Esecutivo, di cui all’art.
13 dello statuto, si rende opportuno procedere alla
determinazione dei compensi spettanti ai componenti di tale



nuovo Organo – in relazione al loro ruolo esecutivo - per
l’intero periodo di durata del relativo mandato, ovvero fino
alla data dell’assemblea che sarà convocata per
l’approvazione del bilancio dell’esercizio che chiuderà al
31 dicembre 2026.
La Presidente ha precisato che l’ammontare del compenso
totale annuo del Consiglio di Amministrazione, nonché
dell’integrazione allo stesso per la partecipazione ad ogni
comitato istituito all’interno del Consiglio di
Amministrazione (fatta eccezione per il Presidente e
l’Amministratore Delegato), come deliberato dall’assemblea
del 24 aprile 2024, ammonta a complessivi euro 890.000,00
(ottocentonovantamila/00) lordi.
La Presidente ha quindi precisato che in data 18 aprile 2025
è pervenuta alla Banca, da parte del socio SGBS S.r.l., la
proposta di integrazione della delibera assembleare del 24
aprile 2024 in materia di remunerazione degli
Amministratori, per tener conto della remunerazione da
attribuire ai componenti del neoistituito Comitato Esecutivo.
La Presidente ha quindi riferito che tale proposta, che
trovasi già allegata al presente verbale sotto la lettera
"G", è stata già messa a disposizione degli azionisti nei
termini e con le modalità previsti dalla normativa vigente.
Ciò premesso, la Presidente ha proposto di omettere la
lettura integrale della Relazione illustrativa degli
Amministratori al punto 5) all’ordine del giorno, che è già
stata messa a disposizione del pubblico ai sensi e nei
termini di legge.
La Presidente ha accertato che, l'Assemblea, all'unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha dato quindi lettura della predetta proposta
del rappresentante del socio SGBS s.r.l., che qui si
trascrive:
"Con riferimento al punto 5. all’ordine del giorno, si
comunica l’intenzione di proporre di integrare la
deliberazione assunta dall’Assemblea del 24 aprile 2024,
riguardante la determinazione del compenso spettante ai
componenti del Consiglio di Amministrazione, prevedendo, a
favore di ciascun Amministratore che farà parte del Comitato
Esecutivo, quando costituito, la corresponsione di un
ulteriore emolumento nella misura di euro 30.000
(trentamila) lordi annui.".
La Presidente ha quindi aperto la discussione in merito al
compenso da deliberare per la durata in carica del neoeletto
Comitato Esecutivo, e ha riferito che ha preso la parola
Riccardo Sismondi, in rappresentanza della Società di
gestione delle partecipazioni in Banca Sistema S.r.l.,
titolare del 23,10% (ventitre virgola dieci per cento) circa
del capitale sociale, il quale dopo aver confermato il
contenuto della comunicazione trasmessa da SGBS in data 18



aprile 2025, resa nota dalla Banca con comunicato stampa in
pari data, ha proposto di integrare la delibera
dell’assemblea del 24 aprile 2024 prevedendo a favore di
ciascun amministratore che farà parte del Comitato
Esecutivo, ove costituito, la corresponsione di un ulteriore
emolumento nella misura di euro 30.000,00 (trentamila/00)
lordi annui.
Dopo aver rilevato che nessun’altro è intervenuto, la
Presidente ha dichiarato chiusa la discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
dichiarato aperta la votazione sul punto 5) all’ordine del
giorno invitando gli Azionisti a deliberare in merito alla
proposta dell’azionista SGBS S.r.l.
La Presidente, quindi, ha chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.201.528 (quarantaseimilioniduecentounomila
cinquecentoventotto) voti, pari al 99,907% (novantanove
virgola novecentosette per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,084%
(cinquantasei virgola zero ottantaquattro per cento) circa
dei diritti di voto.
Contrari: n. 43.204 (quarantatremiladuecentoquattro)voti,
pari allo 0,093% (zero virgola zero novantatre per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti
allo 0,052% (zero virgola zero cinquantadue per cento) circa
dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "I".
La Presidente è passata quindi a trattare il sesto punto di
cui all'ordine del giorno.
6. Nomina di n. 2 Sindaci Effettivi. Deliberazioni inerenti
e conseguenti.
La Presidente ha ricordato quindi che in data 28 aprile
2023, l’Assemblea degli azionisti aveva rinnovato il
Collegio Sindacale venuto a scadenza, nominando, mediante



voto di lista, i signori:
1. Lucia Abati, Presidente,
2. Daniela Toscano, Sindaco Effettivo,
3. Luigi Ruggiero, Sindaco Effettivo,
4. Marco Armarolli, Sindaco Supplente,
5. Daniela D’Ignazio, Sindaco Supplente,
tutti candidati nell’unica lista presentata in assemblea.
La Presidente ha quindi ricordato che in data 28 marzo 2025
i Sindaci Effettivi Daniela Toscano e Luigi Ruggiero hanno
rassegnato le dimissioni, a far data dalla chiusura dei
lavori dell’Assemblea odierna, al fine di favorire la
realizzazione del nuovo progetto di governo societario,
approvato al precedente punto 3) all’ordine del giorno, e
l’accelerazione del ricambio di una parte del Collegio
Sindacale, come richiesto dalla Banca d’Italia con la
lettera di situazione aziendale del 20 dicembre 2024.
La Presidente ha quindi ricordato che, a seguito delle
predette dimissioni, sono rimasti in carica la Presidente
del Collegio Sindacale, Lucia Abati, e i due Sindaci
Supplenti Marco Armarolli e Daniela D’Ignazio. Stante
l’efficacia delle dimissioni dalla data odierna, ha riferito
che l’Assemblea è chiamata a deliberare in merito
all’integrazione della composizione del Collegio Sindacale
mediante la nomina di due nuovi componenti in sostituzione
dei citati sindaci effettivi dimissionari, in modo da
consentire una composizione del Collegio Sindacale nel
rispetto della normativa vigente anche in materia di
equilibrio tra i generi.
La Presidente ha precisato che, ai sensi dell’art. 17.5
dello statuto sociale della Banca, la predetta deliberazione
dovrà essere assunta con votazione a maggioranza di legge
senza vincolo di lista. I Sindaci che saranno nominati
dall’Assemblea rimarranno in carica fino alla scadenza di
quelli attualmente in carica, ovvero fino alla data
dell’assemblea che sarà convocata per l’approvazione del
bilancio dell’esercizio che chiuderà al 31 dicembre 2025.
La Presidente ha riferito che, come già evidenziato prima,
in data 18 aprile 2025, è pervenuta alla Banca
dall’azionista SGBS S.r.l., una proposta per la nomina di n.
2 (due) nuovi Sindaci effettivi.
La Presidente ha quindi dato lettura della citata proposta
di SGBS, che trovasi già qui allegata al presente verbale
sotto la lettera "G", e che qui si trascrive:
"Per quanto riguarda il punto 6. all’ordine del giorno, si
rende nota l’intenzione di candidare al ruolo di Sindaco
effettivo, in sostituzione dei Sindaci le cui dimissioni,
comunicate il 28 marzo 2025, avranno efficacia dalla data
della stessa Assemblea, la dott.ssa Anna Maria Allievi e il
prof. Guido Paolucci.".
La Presidente ha riferito che tale proposta è stata già



messa a disposizione degli Azionisti e pubblicata in data 18
aprile 2025.
La Presidente ha aggiunto che i predetti candidati sindaci
hanno certificato, inter alia, sotto la loro responsabilità,
l’inesistenza di cause di ineleggibilità e di
incompatibilità nonché la sussistenza dei requisiti di legge
per ricoprire la carica di Sindaci in una banca e in una
società quotata in borsa, e hanno consegnato l’elenco degli
incarichi di amministrazione e controllo dagli stessi
ricoperti presso altre società.
La Presidente ha quindi proposto di omettere la lettura di
detta documentazione essendo la stessa già resa disponibile
sul sito internet della Banca in data 18 aprile 2025. La
Presidente ha quindi accertato che l'Assemblea,
all'unanimità, ha approvato tale proposta.
La Presidente ha aperto la discussione e ha riferito che ha
preso la parola Riccardo Sismondi, in rappresentanza della
Società di gestione delle partecipazioni in Banca Sistema
S.r.l., titolare del 23,10% (ventitre virgola dieci per
cento) circa del capitale sociale, il quale, dopo aver
confermato il contenuto della lettera trasmessa da SGBS in
data 18 aprile 2025, resa nota dalla Banca con comunicato
stampa in pari data, ha ringraziato i Sindaci Effettivi
uscenti, dottoressa Daniela Toscano e il dottor Luigi
Ruggero, per l’attività svolta e per il senso di
responsabilità con cui si sono resi disponibili a mettere a
disposizione il loro incarico, e ha proposto di candidare al
ruolo di sindaco effettivo, in sostituzione dei sindaci le
cui dimissioni comunicate in data 28 marzo 2025 avranno
efficacia dalla data odierna, la dottoressa Anna Maria
Allievi e il professor Guido Paolucci.
La Presidente, dopo aver rilevato che nessun altro è
intervenuto, ha dichiarato chiusa la discussione.
La Presidente ha quindi dichiarato aperta la votazione sul
presente punto all’ordine del giorno invitando gli Azionisti
a deliberare in merito alla proposta dell’azionista SGBS.
La Presidente ha chiesto a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.



Favorevoli: n. 46.201.528 (quarantaseimilioni
duecentounomila cinquecentoventotto) voti, pari al 99,907%
(novantanove virgola novecentosette per cento) circa dei
voti rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,084%
(cinquantasei virgola zero ottantaquattro per cento) circa
dei diritti di voto.
Contrari: n. 43.204 (quarantatremiladuecentoquattro) voti,
pari allo 0,093% (zero virgola zero novantatre per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti
allo 0,052% (zero virgola zero cinquantadue per cento) circa
dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "L".
La Presidente ha constatato quindi che, a seguito delle
votazioni, si considerano eletti quali Sindaci Effettivi di
Banca Sistema S.p.A.:
1. Anna Maria ALLIEVI, nata a Milano il 1° agosto 1965,
codice fiscale LLV NMR 65M41 F205I, cittadina italiana, che
ha dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 14 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi dell’articolo 148, comma 3, del Decreto
Legislativo n. 58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2,
raccomandazione n. 7 del Codice di Corporate Governance;
2. Guido PAOLUCCI, nato a Rimini il 6 gennaio 1969, codice
fiscale PLC GDU 69A06 H294S, cittadino italiano, che ha
dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 14 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi dell’articolo 148, comma 3, del Decreto
Legislativo n. 58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2,
raccomandazione n. 7 del Codice di Corporate Governance,
entrambi domiciliati per la carica presso la sede sociale.
La Presidente è quindi passata a trattare il settimo punto
all’ordine del giorno.
7. Nomina del Presidente del Collegio Sindacale.
Deliberazioni inerenti e conseguenti.
La Presidente ha quindi riferito che in data 28 marzo 2025,
la Presidente del Collegio Sindacale, signora Lucia Abati,
eletta dall’assemblea del 28 aprile 2023, ha rassegnato le
dimissioni dall’ufficio di Presidente del Collegio Sindacale
(ma non anche di Sindaco Effettivo) rimettendo, quindi, alle
deliberazioni dell’Assemblea odierna l’individuazione di un
nuovo eventuale Presidente dell’organo di controllo.
Stante l’efficacia delle dimissioni dalla chiusura dei
lavori dell’odierna Assemblea, la Presidente ha chiarito che
quest’ultima è chiamata a deliberare, oltre che in merito
all’integrazione della composizione del Collegio Sindacale,
di cui al punto precedente all’ordine del giorno, anche in



merito alla nomina del Presidente del Collegio Sindacale tra
i Sindaci Effettivi come risultanti a seguito delle
deliberazioni di cui al punto 6) all’ordine del giorno,
ovvero tra:
1. Lucia Abati,
2. Anna Maria Allievi,
3. Guido Paolucci.
La Presidente ha precisato che, ai sensi dell’art. 17.5
dello statuto, la predetta deliberazione andrà assunta con
votazione a maggioranza di legge senza vincolo di lista.
La Presidente ha ricordato che in data 18 aprile 2025 è
pervenuta alla Banca, da parte del socio SGBS S.r.l., la
proposta di nominare quale Presidente del Collegio sindacale
il prof. Guido Paolucci.
La Presidente ha quindi dato lettura della comunicazione di
SGBS, che trovasi già allegata al presente verbale sotto la
lettera "G".
La Presidente ha quindi proposto di omettere la lettura
integrale della Relazione illustrativa degli Amministratori
al punto 7) all’ordine del giorno, che è già stata messa a
disposizione del pubblico ai sensi e nei termini di legge.
La Presidente ha accertato che, l'Assemblea, all'unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha quindi aperto la discussione e ha riferito
che ha preso la parola Riccardo Sismondi, in rappresentanza
del socio SGBS s.r.l., titolare del 23,10% (ventitre virgola
dieci per cento) circa del capitale sociale, il quale dopo
aver ha confermato il contenuto della lettera trasmessa da
SGBS in data 18 aprile 2025, resa nota dalla Banca con
comunicato stampa in pari data, ha proposto alla presente
Assemblea di nominare il professor Guido Paolucci, appena
nominato Sindaco effettivo, alla carica di Presidente di
Collegio Sindacale, tenuto conto appunto delle dimissioni da
tale carica della dottoressa Lucia Abate.
Dopo aver rilevato che nessun altro è intervenuto, la
Presidente ha dichiarato chiusa la discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
dichiarato aperta la votazione sul punto 7) all’ordine del
giorno invitando gli Azionisti a deliberare in merito alla
proposta dell’azionista SGBS.
La Presidente ha chiesto quindi a me Notaio in qualità di
Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%



(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.201.528 (quarantaseimilioniduecentounomila
cinquecentoventotto) voti, pari al 99,907% (novantanove
virgola novecentosette per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,084%
(cinquantasei virgola zero ottantaquattro per cento) circa
dei diritti di voto.
Contrari: n. 43.204 (quarantatremiladuecentoquattro) voti,
pari allo 0,093% (zero virgola zero novantatre per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti
allo 0,052% (zero virgola zero cinquantadue per cento) circa
dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "M".
La Presidente ha quindi constato che, a seguito delle
votazioni, si considera eletto quale Presidente del Collegio
Sindacale di Banca Sistema S.p.A.:
1. Guido PAOLUCCI, nato a Rimini il 6 gennaio 1969, codice
fiscale PLC GDU 69A06 H294S, cittadino italiano, che ha
dichiarato di essere in possesso dei requisiti di
indipendenza ai sensi dell’art. 14 del Decreto MEF n.
169/2020 ed ai sensi dell’articolo 148, comma 3, del Decreto
Legislativo n. 58/1998, nonché ai sensi dell’articolo 2,
raccomandazione n. 7 del Codice di Corporate Governance,
domiciliato per la carica presso la sede sociale.
A questo punto la Presidente è passata alla trattazione
dell’ottavo punto all’ordine del giorno.
8. Politiche in materia di remunerazione ed incentivazione
8.1 Approvazione della prima sezione (Politiche di
Remunerazione del Gruppo Banca Sistema S.p.A. per
l’esercizio 2025) della Relazione sulla politica in materia
di remunerazione e sui compensi corrisposti: deliberazione
ai sensi dell’art. 123-ter, comma 3-ter, del D. Lgs. 24
febbraio 1998 n. 58 e successive modifiche ed integrazioni.
Deliberazioni inerenti e conseguenti.
La Presidente ha quindi riferito che è stato pubblicato sul
sito della Banca un executive summary delle politiche in
materia di remunerazione e incentivazione, documento molto
utile che sintetizza sia i contenuti delle politiche 2025
sia l’applicazione delle politiche dell’anno scorso, quindi
politiche 2024.
La Presidente ha precisato che ai sensi della Circolare n.
285 e dell’articolo 9.2 dello statuto sociale, l’Assemblea
degli Azionisti è chiamata ad approvare le politiche di



remunerazione e incentivazione in favore dei componenti del
Consiglio di Amministrazione, del Collegio Sindacale e del
personale della Banca.
La Presidente, dopo aver rinviato ai contenuti della
Relazione illustrativa del Consiglio di Amministrazione
quanto al punto 8.1) all’ordine del giorno, già messa a
disposizione del pubblico nei termini e con le modalità
previsti dalla normativa vigente, ha riferito che il
documento sulle Politiche di Remunerazione del Gruppo Banca
Sistema per l’anno 2025 (le "Politiche 2025"), costituente
la prima sezione della "Relazione sulla politica in materia
di remunerazione e sui compensi corrisposti" di cui all’art.
123-ter, c. 3, Testo unico della finanza, è stato approvato
dal Consiglio di Amministrazione in data 14 marzo 2025 su
proposta del Comitato per la Remunerazione, messo a
disposizione degli Azionisti e pubblicato in data 7 aprile
2025, e viene allegato al presente verbale sotto la lettera
"N".
La Presidente ha reso quindi nota la rispondenza della
proposta delle Politiche di Remunerazione del Gruppo Banca
Sistema S.p.A. per l’anno 2025 a quanto previsto dalle
richiamate disposizioni di vigilanza in materia di politiche
e prassi di remunerazione e incentivazione. Ha confermato
che tale rispondenza è stata verificata dalla Funzione di
Compliance della Banca come da Relazione che viene allegata
al presente verbale sotto la lettera "O".
Le Politiche 2025 sono redatte in conformità con quanto
previsto dalla Circolare della Banca d’Italia n. 285 e delle
Linee Guida dell’EBA.
La Presidente ha segnalato inoltre che a seguito del
richiamato accertamento ispettivo di Banca d’Italia,
l’Autorità di Vigilanza ha disposto che il Gruppo Banca
Sistema, sino al riesame da parte della Banca d’Italia -
anche sulla base dei riscontri forniti dalla Banca in merito
alle richieste della Vigilanza - si astenga dal deliberare o
porre in essere oltre che la distribuzione di utili prodotti
a partire dal corrente esercizio 2024 o di altri elementi
del patrimonio, anche la corresponsione della parte
variabile delle remunerazioni di competenza dell’esercizio
2024 e seguenti. Quindi la Banca non potrà corrispondere
bonus. La Presidente ha precisato al riguardo che di questo
ovviamente le Politiche per il 2025 ne hanno tenuto conto.
Le Politiche 2025 descrivono, come in passato, i principi,
la struttura, le responsabilità, i ruoli e le regole per
l’applicazione dei diversi strumenti retributivi anche
variabili senza che questi contenuti possano costituire un
impegno della Banca alla corresponsione o al pagamento fino
al citato riesame della situazione aziendale da parte della
Vigilanza.
La Presidente ha quindi proposto di omettere la lettura



integrale della Relazione illustrativa degli Amministratori
quanto al punto 8) all’ordine del giorno, che è stata messa
a disposizione del pubblico ai sensi e nei termini di legge.
La Presidente ha accertato che l’Assemblea, all’unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha aperto quindi la discussione.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
invitato l'Assemblea a procedere alla relativa
deliberazione, ed ha quindi dato lettura della seguente
proposta di delibera:
"L’Assemblea degli Azionisti di Banca Sistema S.p.A.,
riunita in sede ordinaria,
− preso atto della relazione illustrativa al punto 8.1)
all’ordine del giorno,
- visto il documento sulle Politiche di remunerazione del
Gruppo Banca Sistema per l’anno 2025 (prima sezione della
Relazione sulla politica in materia di remunerazione e sui
compensi corrisposti, di cui all’art. 123-ter, comma 3, del
D. Lgs. 24 febbraio 1998 n. 58) ed i relativi allegati messi
a disposizione del pubblico ai sensi della normativa
applicabile;
- udito e approvato quanto esposto dal Consiglio di
Amministrazione in relazione alle Politiche di remunerazione
del Gruppo Banca Sistema per l’anno 2025;

delibera
1) di approvare il documento sulle Politiche di
remunerazione del Gruppo Banca Sistema per l’anno 2025
(prima sezione della Relazione sulla politica in materia di
remunerazione e sui compensi corrisposti, di cui all’art.
123-ter, comma 3, del D. Lgs. 24 febbraio 1998 n. 58);
2) di conferire al Consiglio di Amministrazione, nella
persona della Presidente del Consiglio di Amministrazione e
dell’Amministratore Delegato, disgiuntamente tra di loro e
con facoltà di sub-delega, tutti i poteri occorrenti alla
concreta attuazione delle predette Politiche di
Remunerazione del Gruppo Banca Sistema S.p.A. per l’anno
2025, da esercitare nel rispetto dei criteri applicativi
sopra esposti, apportandovi ogni eventuale modifica e/o
integrazione che risultasse necessaria per la realizzazione
di quanto deliberato.".
La Presidente ha invitato quindi l'Assemblea ad assumere la
suddetta deliberazione e ha chiesto a me Notaio in qualità
di Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12



(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del
capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 46.201.528 (quarantaseimilioniduecentounomila
cinquecentoventotto) voti, pari al 99,907% (novantanove
virgola novecentosette per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti al 56,084%
(cinquantasei virgola zero ottantaquattro per cento) circa
dei diritti di voto.
Contrari: n. 43.204 (quarantatremiladuecentoquattro) voti,
pari allo 0,093% (zero virgola zero novantatre per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti
allo 0,052% (zero virgola zero cinquantadue per cento) circa
dei diritti di voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "P".
La Presidente è passata alla trattazione del punto 8.2 di
cui all'ordine del giorno.
8.2. Approvazione della seconda sezione (Applicazione delle
Politiche di Remunerazione del Gruppo Banca Sistema S.p.A. e
compensi corrisposti nell’esercizio 2024) della Relazione
sulla politica in materia di remunerazione e sui compensi
corrisposti: deliberazione ai sensi dell’art. 123-ter, comma
6, del D. Lgs. 24 febbraio 1998 n. 58 e successive modifiche
ed integrazioni. Deliberazioni inerenti e conseguenti.
La Presidente ha quindi riferito che in conformità
all’articolo 123-ter del TUF, all’articolo 84-quater e
all’Allegato 3A, Schema 7-bis del Regolamento Emittenti di
Consob e all’art. 5 del Codice di Corporate Governance
adottato dal Comitato per la corporate governance di Borsa
Italiana S.p.A., il Consiglio di Amministrazione ha
predisposto e approvato in data 14 marzo 2025, su proposta
del Comitato per la Remunerazione, il "Documento in
applicazione delle politiche di remunerazione e
incentivazione del personale e compensi corrisposti nel
2024", costituente la seconda sezione della "Relazione sulla
politica in materia di remunerazione e sui compensi
corrisposti" di cui all’art. 123-ter, c. 6, Testo unico
della finanza, e ha ricordato che è stato messo a
disposizione degli Azionisti e pubblicato in data 7 aprile
2025, e viene allegato al presente verbale sotto la lettera
"Q".
La Presidente, dopo aver rinviato ai contenuti della
Relazione illustrativa del Consiglio di Amministrazione
quanto al punto 8.2) all’ordine del giorno, già messa a



disposizione del pubblico nei termini e con le modalità
previsti dalla normativa vigente, ha proposto di ometterne
la lettura.
La Presidente ha accertato che l'Assemblea, all'unanimità,
ha approvato tale proposta.
La Presidente ha informato che la Funzione di Internal Audit
ha provveduto a condurre delle verifiche sulla corretta
applicazione delle prassi di remunerazione alle politiche
approvate e al contesto normativo del Gruppo Banca Sistema
per l'esercizio 2024; la relazione della funzione di
Internal Audit viene allegata al presente verbale sotto la
lettera "R".
La Presidente ha precisato, quindi, che l'Assemblea degli
Azionisti è pertanto chiamata, ai sensi dell’art. 123-ter,
comma 6, del D.Lgs. 24 febbraio 1998 n. 58, a deliberare in
senso favorevole o contrario sui contenuti della Sezione II
della Relazione sulla Remunerazione e, al riguardo, ha
aperto la discussione. Ha riferito che ai sensi del citato
articolo tale delibera non è vincolante.
Non essendo state formulate obiezioni, la Presidente ha
invitato dunque l'Assemblea a procedere alla relativa
deliberazione, e ha dato lettura della seguente proposta di
delibera:
"L’Assemblea degli Azionisti di Banca Sistema S.p.A.,
riunita in sede ordinaria,
− preso atto della relazione illustrativa al punto 8.2)
all’ordine del giorno,
- preso atto della seconda sezione della Relazione sulla
politica in materia di remunerazione e sui compensi
corrisposti approvata dal Consiglio di Amministrazione della
Società in data 14 marzo 2025, su proposta del Comitato per
la Remunerazione riunitosi in data 13 marzo 2025, ai sensi
dell’art. 123-ter del TUF e dell’art. 84-quater e
dell’Allegato 3A, Schema 7-bis del Regolamento Emittenti,

delibera
- in senso favorevole sulla Seconda sezione della Relazione
sulla politica in materia di remunerazione e sui compensi
corrisposti.".
La Presidente ha invitato quindi l'Assemblea ad assumere la
suddetta deliberazione e ha chiesto a me Notaio in qualità
di Segretario di accertare, per conto dell’Ufficio di
Presidenza, l'esito della votazione.
Al termine della votazione e della rilevazione nominativa
dei presenti, dei favorevoli, dei contrari e degli astenuti,
ho dato atto del seguente risultato:
Presenti: n. 63 (sessantatre) Azionisti, per n. 46.244.732
(quarantaseimilioni duecentoquarantaquattromila settecento
trentadue) azioni, ciascuna del valore nominale di euro 0,12
(zero virgola dodici), pari a circa il 57,503%
(cinquantasette virgola cinquecentotre per cento) del



capitale sociale interamente sottoscritto e versato, e a
circa il 56,137% (cinquantasei virgola centotrentasette per
cento) dei diritti di voto.
Favorevoli: n. 40.418.635 (quarantamilioni
quattrocentodiciottomila seicentotrentacinque) voti, pari
all’87,402% (ottantasette virgola quattrocentodue per cento)
circa dei voti rappresentati in assemblea, corrispondenti al
49,064% (quarantanove virgola zero sessantaquattro per
cento) circa dei diritti di voto.
Contrari: n. 5.826.997 cinquemilioni ottocentoventiseimila
novecentonovantasette) voti, pari al 12,598% (dodici virgola
cinquecentonovantotto per cento) circa dei voti
rappresentati in assemblea, corrispondenti al 7,072% (sette
virgola zero settantadue per cento) circa dei diritti di
voto.
Astenuti: nessuno.
La proposta è quindi approvata a maggioranza dei voti
rappresentati in assemblea.
Il foglio contenente il dettaglio analitico delle votazioni
viene allegato al presente verbale sotto la lettera "S".

* * * * *
La Presidente, conclusa la trattazione di tutti i punti
all’ordine del giorno, ha informato che si procederà con
sollecitudine a completare il verbale e a pubblicarlo, anche
sul sito della Banca. Ha quindi ringraziato tutti gli
intervenuti per la partecipazione e gli Azionisti per le
delibere assunte.
Dopo di che nulla più essendovi da deliberare la seduta è
stata tolta alle ore 11:39 circa.

* * * * *
Il presente verbale viene redatto nei tempi necessari per la
tempestiva esecuzione degli obblighi di deposito e
pubblicazione, ai sensi di legge, e viene da me notaio
sottoscritto alle ore diciassette e quarantacinque di questo
giorno ventisei maggio duemilaventicinque.
Scritto con sistema elettronico da persona di mia fiducia e
da me notaio completato, consta il presente atto di diciotto
fogli per trentasei pagine non complete.
F.TO CIRO DE VIVO NOTAIO











































































































































































































-Copia su supporto informatico conforme al-
l'originale del documento cartaceo ai sensi
dell'art. 23, commi 3, 4 e 5 del D. Lgs.
82/2005, con omissione dell'allegato "B"
ed avvertenza che le parti omesse non con-
traddicono quanto qui riportato, per il Re-
gistro delle Imprese.
Milano, 27 maggio 2025
Imposta di bollo assolta in modo virtuale
tramite la Camera Metropolitana Direzione
Regionale della Lombardia dell'Agenzia del-
le Entrate - autorizzazione n. 108375/2017
del 28 luglio 2017.


